
曜日 時間 順番 氏　　　　名 議席

10:00 1 宮　良　　　操 15

2 長　浜　信　夫 17

3 米　盛　初　恵 6

4 大　濱　明　彦 11

10:00 1 花　谷　史　郎 12

2 砂　川　利　勝 18

3 石　垣　達　也 5

4 友　寄　永　三 9

10:00 1 箕　底　用　一 10

2 仲　間　　　均 21

3 砥　板　芳　行 19

4 東内原　とも子 7

10:00 1 井　上　美智子 16

2 内　原　英　聡 13

3 前　津　　　究 1

4 石　垣　　　亨 22

10:00 1 新　垣　重　雄 14

2 長　山　家　康 8

3

4

18 名

3月10日 火

令和２年 第 １ 回 石垣市議会 （定例会）

一  般  質  問  日  程  表

月　　日

3月9日 月

3月11日 水

3月12日 木

3月13日 金



1 

令和２年 第１回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和 2 年 3 月 9 日（月）～3 月 13 日（金） 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 

 

１５番 

宮良 操 

 

 

 

 

 

 

１ 自衛隊配備計画について 

（１）公有財産検討委員会について 

 

２ 教育行政について 

（１）博物館建設について 

 

３ ゴルフ場建設について 

（１）地域未来投資促進法について 

 

４ 新型コロナウイルスへの対応について 

（１）各課の取組について 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１７番 

長浜 信夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 八重山病院隣接地ヘリポート設置について 

（１）ヘリポート設置計画と併せて運用はいつ頃になるのか、概要説明を求めま

す。 

 

２ 新型肺炎コロナウイルス（ＣＯＶＩＤ-19）の感染防止対策と影響について 

（１）本市における空港、港ターミナル及び公共施設等での感染防止対策と影響

について、現状説明を求めます。 

 

３ 大浜集落内の道路整備について 

（１）集落内縦 20号線に接続する私有地道路の所有者は、石垣市へ無償提供の

意向であります。長年、道路整備について付近住民の要望でありますが、早

期に取組み改善を図る必要があります。答弁を求めます。 

 

４ 学校の働き方改革の取組について 

（１） 教職員の働き方改革を進めるために、次の説明を求めます。 

ア 教師の勤務時間の「在校時等時間」をどのような方法で確認しているの

か 

イ 部活動指導員の外部人材の参画はどう計画なさるのか 

 

５ 自治基本条例の改正・整備について 

（１）市長は行政事務行為として条例整備に取組む責任がありますが、同条例整

備に向け、いつ諮問するのか答弁を求めます。 

 

６ 施政方針について 

（１）「部活動の指導員の配置に取組む」と、述べましたが具体的な説明を求め

ます。 

（２）自衛隊基地配備について全く触れていませんが、これまで市民の反対を示

す抗議、要請等が幾度となくあります。それらの経緯を含め市長の率直な考

えを説明して下さい。 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

７ 自衛隊基地建設問題について 

（１）定例記者懇談会で公有財産検討委員会議事録未作成について、市長、副市

長が未作成とする解釈の根拠はどこにあるのか、伺います。 

（２）付近住民は、保管弾薬の危険性を訴えていますが、爆発等の不測事態の対

処を含め安全性を説明して下さい。 

３ ６番 

米盛 初恵 

 

１ 老人福祉について 

（１）介護職員の人員不足について今後、石垣市としての取組と未来展望につい

て、現状把握の上、どのように解消すべきか 

（２）介護ボランティア制度導入について、市独自のモデル的な取組が提案でき

ないか 

（３）シルバーパス事業の拡充について、サービス内容の充実、予算確保につい

てお知らせください 

 

２ 教育行政について 

（１）不登校の実態について 

（２）不登校対策支援事業とは 

（３）石垣市・子ども若者支援地域協議会の取組について 

 

３ 男女共同参画について 

（１）第 3 次石垣市男女共同参画計画の中間見直しについて具体的スケジュール

はどのようになっているのか、LGBT（性の多様性を認める文言を入れる

等）少数派に対する追記や配慮が十分できた計画となっているか 

（２）ＳＤＧｓにおける性の多様性を認める世界的動向について石垣市として具

体的に取組めるメニューはあるのか 

 

４ １１番 

大濱 明彦 

（3 月 13 日

の 3 番目に変

更となりまし

た。） 

１ 中山市長の政治姿勢について 

（１）市長就任から 10 年になり、また 3 期目の折り返しの時期となったが、長

期政権の弊害をどのように考えるか 

 

２ 自衛隊配備計画に係る各種問題点について 

（１）市有地売却に対する原状回復の対応について 

（２）石垣市としての独自調査について 

（３）植え付け、原状回復が不十分な場合の対応は 

（４）旧給食センター跡地の行政財産から普通財産への移管の経緯と時期につい

て 

 

３ 本市における「ひきこもり問題」について 

（１）その後の対応、対策、取組について 

（２）現状について 

（３）実態調査について 

 

４ 人材不足対策について 

（１）各業種における本市の人材不足状況及び対策について 

（２）市職員、取り分け臨時・非常勤職員の現状をどのように考えるか 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

５ 

 

１２番 

花谷 史郎 

 

１ 新型コロナウイルスについて 

（１）本市の具体的対策について 

（２）危機管理体制について 

（３）消防体制について 

２ 自衛隊配備問題について 

（１）自衛隊配備に係る公有財産の取扱いについて 

ア 市有地の処分価格について 

イ 市有地の無断使用について 

ウ 騒音について 

６ 

 

１８番 

砂川 利勝 

 

１ 農政 

（１）鳥獣被害の対策について 

（２）製糖工場の建替えについて 

（３）農村公園の締結後の現状について 

（４）石垣市での家畜伝染病（主に豚コレラ、鳥インフルエンザ、口蹄疫）の対

応・対策について 

２ 新庁舎 

（１）新庁舎建設について、工期延長、増額、今回発生した事例が再び起こる可

能性があるのか 

 

３ 企画 

（１）令和元年度の一括交付金の現状について 

（２）観光客が多く利用する施設（クルーズ船、空港等）にて、新型コロナウイ

ルス対策としての検疫体制、及び感染者の確認後の対応について 

 

４ 教育 

（１）小規模校の現状と今後の見通しについて 

７ ５番 

石垣 達也 

 

１ 新型コロナウイルス対策について 

（１）本市独自の対策について 

 

２ 高齢者対策について 

（１）認知症対策として「家族が（自分が）認知症かもと思った時」の対応につ

いて 

（２）サポカー補助金について 

ア 自動車誤発進抑制装置の購入及び取り付け費用の補助について 

 

３ ゴルフ場を含むリゾート施設整備について 

（１）進捗状況について 

（２）今後の取組と課題について 

 

４ 高校の寮費について 

（１）高校の寮費が北西部の学生世帯へ過重な負担となっていることへの石垣市

の対応について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

   

５ ふるさと納税について 

（１）現在までの状況と令和 2 年度の計画について 

（２）企業版ふるさと納税について 

 

６ ＳＤＧｓの取組について 

（１）教育現場での取り組みについて 

８ 

 

９番 

友寄 永三 
１ 美崎町再開発の現状について 

（１）南ぬ浜町への第 2 の橋計画の進捗状況について 

（２）現庁舎跡地利用の進捗状況について 

（３）容積率の緩和について 

 

２ 南ぬ島空港入口前違反駐車について 

 

３ 算数・数学フェスティバルについて 

 

４ 中学校部活動指導員配置について 

 

５ 縮小され行われた卒業式について 

 

６ 市営団地家賃滞納について 

９ １０番 

箕底 用一 
１ 美崎町を中心としたヘドロ異臭問題について 

２ 補助事業で導入された八重山漁業協同組合における製氷機スラリー故障問題

について 

３ 市部局内における窓口や電話等の対応及び接遇力の向上について 

４ 自衛隊配備計画における工事期間中による近隣地域への交通安全対策につい

て 

５ 車両における渋滞の緩和対策について 

６ ユーグレナモール沿い、東・西の縦通りにおける車両通行の時間帯制限を導

入すべき要望があることについて 

７ 道路街灯における不点灯箇所が長期間にわたり修繕されていない理由につい

て 

10 ２１番 

仲間 均 
１ シルバーパス事業について 

（１）これまでの経緯について 

（２）課題について 

（３）今後の事業計画について 

（４）75 歳以上の後期高齢者の無料化について 

 

２ 国境離島警備部隊について 

（１）尖閣諸島の行政区である石垣市への配備について 



5 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

11 １９番 

砥板 芳行 
１ 指定管理者制度について 

（１）公共施設運営を民間事業者が有するノウハウを活用する指定管理者制度が

進んでいるが、本市に於いて過去に事業者契約期間途中の撤退や更新前の辞

退等があり課題が多い 

 

２ 米原キャンプ場について 

（１）新年度より米原キャンプ場は新規事業者による指定管理者制度で運営され

るが、運営体制及び米原キャンプ場の利用申請、料金支払いについて 

 

３ 港湾行政について 

（１）昨年 12 月定例会一般質問指摘事項の改善状況について 

（２）浜崎緑地公園の現場及び管理体制について 

（３）新港地区ＣＩＱ施設整備計画について 

（４）今後のクルーズ船への対応について 

 

４ 都市計画について 

（１）本市の住宅建築を取巻く環境は全国的に見ても最低レベルにある。沖縄県

の持ち家住宅率は全国最下位の東京都に次ぎ、貸家比率では全国 1 位で最低

レベルにあるが、県内最大規模の行政面積を有する本市の持ち家住宅比率は

県平均を下回り民間借家率は県平均と同等値である 

ア 住宅建築可能な市街地化の拡大について 

イ 南大浜地区の道路整備計画について 

ウ 立地適正化計画の進捗状況について 

12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７番 

東内原とも子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 子育て支援について 

（１）土曜日保育の石垣市の現状について 

（２）病後児保育の取組について 

 

２ 乳幼児健診について 

（１）石垣市乳幼児健診における八重山病院医師派遣について 

 

３ 消防団の充実強化について 

（１）消防団の処遇改善の取組について 

（２）防災士養成の取組について 

（３）白保地区の消防団拠点施設の整備について 

 

４ 石垣市の学校における防災教育について 

（１）石垣市の学校防災教育の取組について 

ア 現状と課題について 

13 １６番 

井上 美智子 
１ 自衛隊配備問題について 

（１）石垣市有地の売払等について 

（２）造成工事による騒音・振動被害について 

（３）施政方針の「島の自然環境を守り活かすいしがき」について 

 

２ 学校の労働環境について 

（１）教職員の勤務実態と改善策の実施状況について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 石垣市の臨時・非常勤職員の待遇について 

（１）会計年度任用職員制度の導入と課題について 

 

４ 国保税条例の一部を改正する条例について 

（１）条例を改正する理由について 

（２）改正後の税負担について 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１３番 

内原 英聡 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 自衛隊配備計画関係について 

（１）公有財産検討委員会のあり方について 

（２）配備計画の弾薬庫の危険性について 

（３）配備予定地での軟弱地盤の可能性と本市の認識について 

（４）本市の税制及び市有地の無断開発・無断使用について 

（５）予定地並びに予定地周辺での公害について 

（６）市有地売却、住民投票実施に関する専門家の指摘について 

 

２ 医療体制と本市の現状について 

（１）難病患者等渡航費支援事業の進捗について 

（２）本市における慢性・急性白血病の実態について 

 

３ 市長の出張について 

（１）教育再生首長会議に対しての予算付けのあり方について 

 

４ ふるさと納税について 

（１）2020 年度ふるさと納税の特色、昨年度までとの比較について 

 

５ 市立八重山博物館について 

（１）新市立八重山博物館の計画の進捗について 

（２）博物館収蔵庫の移転新設計画の進捗について 

 

６ 防災・減災・防疫体制について 

（１）流行病のパンデミックが、発生した際の対策について 

（２）大雨洪水、地震、津波発生時の対策について 

15 

 

１番 

前津 究 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ ゴルフ場建設について 

（１）地域未来投資法について 

ア 同法の目的と概要について 

イ 同法の中でゴルフ場建設はどのような手続きで進められるのか 

（２）ゴルフ場建設計画用地について（旧沖縄県肉用牛生産供給公社外山田団地

について） 

ア 入札参加者の資格及び条件について 

イ 外山田団地の総面積と草地、放牧地等の面積について 

ウ 外山田団地の総筆数と各地個別筆数について 

エ 入札取得後の売払いの制限について 

（３）農地法に関する件について 

ア 農地の種別と農地転用の可否及び可否基準について 

イ 農地転用の許可までの手続きと許可権者について 

ウ 農地転用申請はどこが受け付けるのか 

エ 農業委員会の主な職務について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

（４）畜産担い手育成総合整備事業について 

  ア 事業主体と事業費の内訳及び総事業費について 

  イ 同事業により整備された草地造成と放牧地の整備改良それぞれの面積と

総面積について 

２ 川平公園整備事業について 

（１）今後のスケジュールについて（進捗状況） 

３ 多選禁止（自粛）条例について 

（１）同条例とは何か、その目的と概要 

（２）条例を制定する必要はあるのか 

16 

 

２２番 

石垣 亨 

 

１ 道路名称表示板の設置について 

２ 宮良ヤラブ並木の横断歩道の必要性について 

３ ＳＤＧｓと農業について 

17 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１４番 

新垣 重雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 自衛隊配備問題について 

（１）現地の立地条件を問う 

（２）工事着工と環境アセスメントについて 

 

２ 現建設地の水問題について 

（１）水源涵養地は確保されるか 

（２）水量が不足する事態はどうか 

 

３ カンムリワシは保護されるか 

（１）調査継続の結果について 

（２）騒音問題について 

 

４ 自衛隊配備は国の専管事項論を問う 

 

５ 石垣市の文教行政予算を問う 

（１）博物館建設問題について 

（２）建設予定地について 

（３）文教予算について 

18 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８番 

長山 家康 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ ゴルフリゾート建設推進について 

（１）地域未来投資促進法を活用したゴルフリゾート建設の進捗状況について 

（２）土地利用の調整についての現状 

（３）今後のスケジュールについて 

 

２ 市独自の野外で移動が困難な者に対しての移動付き添い支援について 

（１）高齢者や障害者など 1 人で野外の移動が困難な方々の生活の質向上のため

にも移動付き添い支援が有効だと考えるが本市での支援実施の可能性につい

て伺う 

 

３ サメ駆除について 

（１）漁港内に入ってきたサメへの対応について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ サンエー石垣シティ西側道路の改修について 

（１）同道路はアスファルトがはがれて歩行や各種車両の通行に支障がでている

が対応を求める。 

 

５ 海浜利用について 

（１）近年の好景気をうけて市内の海岸線には多くの宿泊施設などの建設や整備

がされている。一方で地域や観光で訪れた方がこれまで自由に利用していた

海浜が事業者などによって利用が著しく制限されている現状がある 

  ア 現状について把握されているのか 

  イ 沖縄県「海浜を自由に使用するための条例」にもとづいた市としてのこ

れまでの取組を伺う 

 

６ 会計年度任用職員について 

（１）現在の非常勤職員、嘱託職員、臨時的任用職員と会計年度任用職員の違い

は何か 

（２）業務内容、職務上の責任はどう変わるのか 

 

 


